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　全国各地でボランティア活動をされて

いる「災害ボランティアNPO旅商人」の

横川拓さんをお招きして学習会を開催し

ました。年末年始により事前の広報活動

が少なかったものの９名の方が参加して

くれました。

　横山拓さんは、さいたま市中央区鈴谷

にある路地裏GrageMarketのスタッフ

で、焙煎珈琲豆の販売をしています。

（プロフィール参照）

　ボランティア活動では、現地での宿

泊・食事は自前でというのがルールらし

い。横川拓さんは、持ち前の大工の腕で

軽トラを改造し、対応しているとのこと。

それに現地での渋滞対策としてバイクも

持参である。

　広島の災害の時は、地元の人たちにな

かなか受け入れてもらえずに苦労したよ

うです。コーヒーの炊き出しをしながら

だんだんと打ち解け、現在でも関係は続

いているとのことでした。

　昨年の台風１９号の時は、さいたま市

中央区のコンビニの駐車場の一角にテン

トを張りポランティア本部とし活躍され

た。（次章に被災状況を記載）

　災害のボランティア活動は、瓦礫・土

砂などの撤去作業や、浸水のあった家の

床下に入り水抜きや土砂の撤去や土台の

消毒などとなかなかの重労働のようです。

　被災地の行政の窓口は、地域振興課

（市町村によって名称は違う）となって

いますが、人員が少なくまた災害に不慣
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れな人が多く、対応に苦労すると話され

ていた。横山拓さんたちは、行政に代

わってボランティアに来てくれた人たち

に的確な指示をしていたとのこと。

　災害時にボランティアの人たちの活動

には本当に頭が下がります。しかし、今

年のオリ・パラもそうですが、行政側は

バランティアに頼り切ってはいないだろ

うか。行政の財政が厳しのはわかります

が、もう少し災害等に対しての投資が必

要に思えるのは私だけでしょうか。

　横山さんたちは、これからも災害

が起きれば出かけていくことだろう。

本日の講演、お疲れさまでした。

　広島の災害の時の現場からのインター

ビューの記事をYoutubeで見つけました

ので掲載いたします。

https://www.youtube.com/watch?v

=gOLI3KpmPBE

スマホは右のQRから

横川拓さんのプロフィール

1988年生まれ 埼玉県さいたま市(旧•与野市)出身
路地裏ガレージの前身『長竹材木店』の次男。
20歳の時、カフェダイニング『きごころ』をopen。
2011年の東日本震災後閉店し、軽トラの荷台に木造でカフェと居住空間を作り
『世界一美味しい珈琲豆探しの旅』に出る。
日本一周後、家業である長竹材木店の倉庫を改装『路地裏GarageMarket』を立ち上
げる。
ゆくゆくは世界中の珈琲農家を回る世界一周旅に出るのが目標。

罹災証明申請数（さいたま市）

　昨年１０月の台風１９号の被害状況は、

以下のとおりですが、私たちが活動して

いる桜区の被害が大き

かったのがわかりました。

・人的被害

　重症　緑区１件、軽傷　桜区１件
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路地裏GrageMarket

横山拓さんたちが運営するお店です。
飲食・雑貨・野菜等のあらゆるジャンルにおいて、いいものを提供
したい人と、いいものが欲しい人とを繋ぐ場所を作りたい。
個人店の輝ける場所を作りたい、そんな思い想いからスタートした
マーケットです。路地裏の材木屋のガレージを改装した空間で、
毎週日曜日に開催しています。



・物的被害

床上浸水（８７１件）

　桜区６８９件、中央区５６件、

　岩槻区４７件、大宮区３３件、

　西区１９件、南区17件、

　浦和区６件、緑区３件、

　見沼区１件

床下浸水（２９２件）

　桜区２１０件、中央区４１件、

　岩槻区１０件、西区９件、

　大宮区９件、南区７件、緑区４件、

　見沼区１件、浦和区１件

一部損壊（７９件）

　桜区３３件、西区１４件、

　岩槻区１０件、中央区５件、

　見沼区４件、緑区４件、

　浦和区３件、南区３件、北区２件、

　大宮区１件

（建物の数は罹災証明申請数であり、空

家は含まれていない）

道路冠水（６３件）

　岩槻区２３件、桜区１５件、

　西区１４件、見沼区５件、

　緑区５件、大宮区３件、北区１件、

　中央区１件

倒木（１５件）

　西区４件、見沼区４件、

　大宮区３件、緑区２件、桜区１件、

　岩槻区１件

（１０月２８日　さいたま市発表）

米軍返還地　残る弾薬

　２０１６年に返還された米軍北部訓練

場の跡地（沖縄県国頭村東村）から、米

軍の弾薬などが次々と見つかっている。

　日米地位協定では、「基地が返還され

る際に米軍は原状回復義務を負わない」

と定めているため、この基地の場合、防

衛省が代わりに廃棄物などを処分するこ

とになっていた。国は３億円をかけて

「支障除去した」としているが、銃弾２

千発以上、照明弾、手投げ弾など多数が

見つかっている。

政府は、「奄美大島、徳之島、沖縄島北

部及び西表島」を２０２０年夏ころ世界

自然遺産の候補地に推薦しているが、跡

地の多くはこの候補地内である。一部と

はいえ、銃弾がゴロゴロしているような

ところを「世界自然遺産」と呼べるだろ

うか。自然が壊れると修復に多大なパ

ワーが必要だということを肝に銘じて欲

しい。また、この修復には、国民が支

払った税金が使われているということも

忘れてはならない。

「朝日新聞」から引用
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埼玉県の状況
床上浸水２１０６件
床上浸水２６３８件



発行：桜区平和を考える会

（連絡先）
　090-8588-4966（今井）
　090-4433-7092（小高）
　090-6120-3411（佐藤）

【会の活動報告】

1月13日(月)　学習会　土合公民館（1P参照）

1月13日(月)　第３回運営スタッフ会議　土合公民館

1月31日(金)　事務局会議　栄和公民館

【これからの予定】

2月23日(日)　学習会「福島の現状を語る」Ⅱ　堀切さとみさん　大久保東公民館

2月23日(日)　運営スタッフ会議　大久保東公民館

　沖縄の米軍基地の情報をネットで検索

していたら、『沖縄から伝えたい。米軍

基地の話。』という冊子が沖縄県から発

行されているのを見つけましたので紹介

します。

「沖縄から伝えたい」で検索すれば閲覧

できます。

全部で３２ページのパンフレットですが、

大変分かりやすい内容となっていました。

　沖縄県に連絡したところ、送料受取人

払いでパンフレットを送って頂けました。

　 　

【えっ、温暖化で大雪に？】

　温暖化が進むと、東北南部から中部地

方の日本海側の山沿いで、「大雪になっ

たときの降雪量が増える」と、東北大や

気象研究所などのチームが発表した。

　理屈的には、「温暖化が進む」→「海

水の蒸発が進む」→「空気中の水蒸気量

が増える」、これに加えて「北極圏から

流れ込む寒気の量が増える」、結果、

「日本海側で大雪が増える」、というこ

と。

　日本海側が大雪になる一方、太平洋側

は大雪が減るという。

　温暖化になると単に「雪が少なくなる

のでは」と思っていたが、どうやら単純

ではないようです。

「朝日新聞」

振込口座：ゆうちょ銀行

口座番号：00270-8-104990

加入者名：桜区平和を考える会

年会費　：１、０００円（カンパ大歓迎）

振込手数料はご負担ください

桜区平和を考える会 ホームページ
・パソコンでは『桜区平和』で検索　　http://spa.g1.xrea.com/
・スマホでは右のＱＲコードから　　　http://spa.g1.xrea.com/smh/
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